

Tanques de hierro
CON AROS DE RIELES
DE 500 LITROS DE capacidad
SE VENDEN BARATOS
 en la
FERRETERIA MACAYA & CO.,
 esquina diagonal á Robert.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICENO B.
 Toda correspondencia administrativa como de redacción debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.
 Oficina de Redacción y Administración: 25 varas al Este de la oficina de Telégrafos—Avenida tercera Oeste.
 Teléfono número 26. Apartado 106

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 9 DE ABRIL DE 1908

NUMERO 1737

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA ESTA LLEGANDO:

en 1908, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. **Novedades** en camisas, corbatas, bastones perfumería finísima, pañuelos de lino, etc. etc.
Casimires de los estilos más modernos.
 Todo nuevo, bueno y más BARATO que en cualquiera otra casa.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.
 Pasaje de Ida..... \$ 60.00 oro americano
 Pasaje de Ida y Regreso..... \$ 110.00 " "
 Al servicio de la línea en New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.
 Pasaje de Ida..... \$ 50.00 oro americano
 Pasaje de Ida y Regreso..... 80.00 " "
 Los pasajeros deben presentarse ante el Consal Americano en San José 6 Limón, antes de embarcar e para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días. Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. HITCOCK, Administrador.

LA VELOCE

NAVIGACIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI TORINO"
 Sale de GENOVA el día 18 de Abril para Marsella, Barcelona, Tenerife Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabagilla. Llegará á Limón el 27 del mismo mes, y sale el 28 para OOLON, JURAZAO, LA GUALRA, (tocará en PONCE, si lo exige el tráfico), TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase..... frs 7.00
 Segunda clase..... 5.50
 Tercera clase..... 2.00
 Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS BORDO), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa. Embarco muy trato, excelencia en sus servicios, camareros para familias y camarotes de lujo.
 A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento.
 VINO LITRO, BUENO Y BARATO.
 LOS PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO.
 NIÑOS: En la 1ª y 2ª clase hasta tres años no cumplidos uno por familia gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.
 Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.
 Otros informes darán en San José, SASSO Y PIRIE, Agentes
 Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co.—Sub-Agentes.
 San José, 31 de Marzo de 1908.

Ramón Castro F. é hijo

Y Alberto Yong tienen para vender mulas, caballos, 40 yeguas para cría, novillos gordos para destace y 100 bueyes de trabajo.
 Están listos para hacer contratos para la provisión de ganado chontaleño para engordar en la próxima temporada de julio á diciembre del presente año, el que ofrecen de 50 pulgadas espesa para arriba.
 San José, 11 de febrero de 1908.

La Botica

Que despacha con esmero y prontitud las recetas,
 Que tiene gran surtido de drogas y medicinas de patente,
 Que vende las afamadas preparaciones como **Tabonuco al Guayacol**, **LOMRRICINA**, **HEADINA**, **BANDEINA**, **TRIOFERINA**, etc. etc.
 Que ofrece toda clase de **JABONES**, **POLVOS**, **PERFUMES**, **AGUAS PARA EL TOCADOR**, **AGUAS Y PASTAS DENTRIFICAS**, etc. etc.
 en San José LA BOTICA

La Violeta

No mas canas!

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el **Tinte Restauradora** del mismo Doctor. Con un sólo frasco del **TINTE MARAVILLOSO** del Dr. Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acuidad y os convenceréis! Único agente en San José de Costa Rica **MANUEL SALDÍAS—Nov. 17.**

TINTE NEGRO IMPERIAL del doctor Franc

Preparado en los laboratorios de la **Botica Francesa**
Tiño y brillante al cabello
 Siendo tan eficaz como el mejor de los tintes extranjeros, se vende á la mitad del precio que se cobra por aquéllos. Esto se explica porque siendo el **Tinte Negro Imperial** hecho en el país, no tiene que pagar los altos derechos con que la Aduana grava todas las preparaciones extranjeras de esa índole.
 El modo de aplicarlo es sencillísimo. El resultado es eficaz
BOTICA FRANCESA
HERMANN & ZELEDON

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo-Teléfono número 131, Apto. 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. 1m alt.

Guillermo Niehaus

Dr. David Quiros

Médico, Cirujano de la Real Universidad de Turin; ha establecido su despacho en la casa número 238, calle de la Estación, frente al taller del señor Bertheau.

Horas de consulta: de las 11 a.m. á las 3 p.m. todos los días. Marzo 6.

AL PUBLICO

La Empresa de funerales **LA ULTIMA JOYA** acaba de recibir un magnífico **carro fúnebre** de tercera que será tirado por dos hermosos caballos americanos. Cobrará con un ataud y servicio del mismo la suma de \$ 200.00. **MARZO 7** Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Instrucción y Juventud, Costa Rica.

Gran recepción

al Sr. Presidente de la República

Lo que dice nuestro corresponsal de Grecia

Con motivo de la inauguración de la cafetería y de los edificios para escuelas de varones de esta ciudad, el señor Presidente de la República fué obsequiado con una gran recepción.
 El señor Presidente salió de la ciudad de Alajuela á las 6 y 30 a. m., acompañado por gran número de vecinos de esta localidad, quienes intencionalmente en vía de inspección, le condujeron por el camino de "Quiesada", habiendo ordenado á su paso la pronta construcción del puente sobre el río Poás.

Sobrio espectáculo presentaba la ciudad toda de gala en espera del Jefe de la Nación. Efectivamente, á las 9 a. m. hora de su llegada, fué recibido en la calle principal de entrada por los alumnos de ambas escuelas, la banda militar y por los vecinos que desfilaron correctamente hasta la casa municipal.
 Después de un pequeño reposo el señor Presidente y su comitiva emprendieron marcha hacia los estauques de la cafetería y á su regreso lo esperaban en un nuevo edificio escolar la Junta de Educación, el personal docente y los escolares, quienes con singular regocijo entonaron el Himno Nacional.

Acto continuo el señor Jefe Político don Pedro Quiros, reseñó la corta historia de las obras emprendidas y luego que hubieron terminado la lectura y el oficial y el tédium; siendo la hora conveniente se dispuso el almuerzo en los corredores de la casa municipal, para lo cual se había adornado artísticamente.
 A las 9 p.m. próximamente intervinieron el señor Presidente y su comitiva al distrito de San Roque. Recibidos el pueblo con alborozo; y una vez inaugurado el edificio escolar, para cuyo objeto los maestros organizaron debidamente el acto, don Juan G. Hidalgo obsequió galantemente un refresco en su casa de habitación.

De vuelta á la ciudad el licenciado González Viquez recibió en el salón municipal á sus amistades y principales autoridades del cantón.

Sin duda alguna, la nota más alta la dió la Sociedad de Conferencias, dedicando una simpática velada en honor al primer Magistrado de la Nación.

Estos pobres que se afanan en levantar á su pueblo al verdadero nivel moral, tropiezan hoy con algunas dificultades. Sin embargo, divino espectáculo presentaba el espacioso salón de la escuela de varones, repleto por nuestra más culta sociedad. Al inaugurar el acto, don Pedro Quiros obsequió al licenciado González Viquez con una histórica espada, recuerdo de su padre con que intentó premiarlo el Gobierno de don Juan Rafael Mora y en cuya hoja están en letras de oro la siguiente inscripción: "Honor á Costa Rica". Después fueron varios miembros de la Sociedad, hubo recitaciones, y los extractos fueron amenizados por un magnífico quinteto. El señor Presidente, estimando en alto grado los propósitos de esta bella institución, prometió su apoyo y protección.

A las 10 p.m. terminó la fiesta; pero quedó en esta ciudad y á las 11 a.m. de hoy regresó al san el señor Presidente, dejando en nuestros ánimos la eterna gratitud de los que como él rigen sabiamente los destinos del país.—Corresponsal.

Espartanas

Abril 6.—Anoche y antenoche dió función el "Circo Zepeda". Los trabajos parecidos á los del "celebre" Escitante y la concurrencia escasísima.

—Anoche, después de la retreta, la filarmónica organizó un baile público en el mercado. Asistió numeroso público y no hubo ninguna nota discordante.

—Llegó don Zacarías Zúñiga, nuevo director de la escuela de varones. Desemolmo grata permanencia, y al mismo tiempo lamentamos la separación del señor Solórzano.

—Llamamos la atención de la policía acerca de la "nube" de canes que hay en la ciudad. Durante la noche no se puede dormir, pues anulan horrosamente.

—Se susurró el cambio del pastor de almas. Creemos que no hay motivo para pensar en tal cosa.

—Pronto realizará su matrimonio don Francisco Sancho. Que la luna de miel sea interminable para este amigo.

—El calor es insuperable y el polvo está por carretadas en las calles. Si no llueve pronto vamos á morir asfixiados.

ANTAMIRO

Northera Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José á Limón y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a.m.; pasajeros, sale 9 a.m.
 Domingo solamente: Mixto, sale 9.35 a.m.
Limón á San José y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo: Mixto, sale 6.15 a.m.; Pasajeros, sale 10.30 a.m.
 Domingo solamente: Mixto, sale 7.10 a.m.
San José á Cartago y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo: Mixto, sale 7 a.m.; Pasajeros, sale 9 a.m., 11 a.m., 5.10 p.m.
 Sábado solamente: Pasajeros, sale 3 p.m.
 Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a.m. y 5.10 p.m.
Cartago á San José y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo: Pasajeros, sale 7.15 a.m., 12.45 p.m., 4.17 p.m.; Mixto, sale 5 p.m.
 Domingosolamente: Pasajeros, sale 8.10 a.m., 3.30 p.m. y 5.35 p.m.
San José á Alajuela y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo: Pasajeros, sale 8.45 a.m. y 5.10 p.m.
 Sábado solamente: Pasajeros, sale 2 p.m.
 Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a.m. y 5.10 p.m.
Alajuela á San José y estaciones intermedias
 Diario excepto domingo: Pasajeros, sale 7 a.m. y 1 p.m.
 Sábado solamente: Pasajeros, sale 3.30 p.m.
 Domingo solamente: Pasajeros, sale 8 a.m. y 3.30 p.m.
Línea Vieja
 El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos, á las 9 a.m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2.40 p.m.
 El tren mixto que sale de San José los domingos solamente á las 9.35 a.m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.28 p.m.
 Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación
W. E. MELLINS
 GERENTE GENERAL

Guillermo Niehaus

Agencias y Comisiones

SAN JOSE, LIMON Y PUNTARENAS — (Costa Rica)

Avisa á los señores exportadores de café que en la oficina de San José tienen á su disposición guías de Ferrocarril para los envíos á Limón, donde será embarcado por la Compañía de Vapores que indiquen, con flete y gastos pagadero en el Exterior. Los exportadores que gusten consignar su café á esta Agencia, notarán un servicio activo y cuidadoso en los embarques.

Notas y comentarios

Cuestion Jurídica

Feminismo en la Cámara

AJA, conque al "Independiente" también le da por las flaquezas de la crítica? Mucho gusto, señor, mucho gusto! Deme Ud. acá esos cinco cantares benditos que forman su mano poderosa.

Y dígame: de qué se asusta Ud. por que en una sentencia de la Corte se declare que el duelo es "un medio civilizado" de reparar los hurtos que hace la injuria en la cara de los honores? Holgárame de saber si Ud. es criollo o de dónde ha venido con un maleta de ilusiones a la espalda tan á dehora, cuando ya los gallos de nuestra leyenda inconsciente, están con ganas de cantar progresos ilusorios que nunca se resuelven ni en opaca alborada!

Míren al extranjero! Pero de dónde viene usted, bendito del señor, que no ha podido comprender que la ley escrita está entre nosotros a tal distancia de la realidad vida como la tierra del sol, y viceversa? ¿Crima una vez más de haberse la ley no ha podido admitir en ningún caso, menos consagrar como legítimos, actos sociales que la misma ley condena y para los cuales ha establecido penalidad severa? ¿Crima una vez más de haberse en que hayan de aplicarse. Y yo digo que tiene usted razón y que no la tiene al mismo tiempo.

Y hágame el favor de no sentirse como lo está haciendo, con esa sonrisa llena de unción y de malicia, porque de continuar así no hacemos nada. ¿Cómo soy yo para aguantar que un monaguillo cualquiera se ría entre mis narices?

Pues le decía que juzgado el asunto en tésis general, usted está en lo cierto. Efectivamente es una porquería de las que caen bajo el dominio de la policía de higiene y de ver a un lebrero forjando picas sobre un yunque de palo. Pero considerada la cuestión desde el punto de vista de la lógica, críola, que no es lógica ni es nada, y dentro de la relatividad de nuestras cosas, es usted el más grosero bellaco que engendró la tierra, al perseguirnos por un acto tan inocente como casto. Acaso al legislar aquí sobre un punto cualquiera de nuestro derecho interno, se toma en cuenta el bienestar de cualquiera, el modo de ser de nuestras sociedades? Para qué tanta molestia, digo yo, si el verdadero génesis de nuestra abigarrada legislación no es una necesidad social fuertemente sentida sino un apetito económico efímero soportado? Aquí no se comisiona a los hombres para legislar á ciertos fines, sino a la altura del nivel cultural del medio en que vivimos. Se legisla más bien únicamente para comisionar á ciertos niños, y á veces hasta á hombres crecidos que se hacen á intocables, á fin de que proporcionalmente se evite de lo que vienen mal. ¿Qué han de venirles? ¡Y vamos! que al fin de la partida tenemos que encontrarnos con multitud de fantásticos estatutos de los cuales una nitidez se acuerda hacer sus sentencias, los hombres de la ley.

A la tierra que fueres, haz lo que vieres, dice chucardamente el refrán. Por eso, mado, señor "Independiente", debiera ser más considerado cada vez que el diablo le tira hacia las flaquezas de la crítica.

Cualquier día podrá usted ver á un fuer batirse en singular batalla por "El Noticiero" ó por "El Cronista", cosas que tanto da, y bonito se le va á poner su escapolario si dice una palabra donde los caballeros del lance puedan oírlo.

Y para reudonar, ni gana! Merlín.

EDUARDO OLSAMIGLIA es un militar á palos, que tiene tanto de marcialidad como este servidor de...

médico ó de cura. Pero eso sí no le dé gana, quitarle á falta de una lira, por que ya lo tienen ustedes vuelto un trovador de los mejores. El instrumento es lo de menos! Cuando él lo saca y lo pone entre sus manos, es como si fuera en las tristes de cuantos lo rodean. Escuche unos cantares y cúsarta unas tonadas, que él saca de su cabeza en un decir amig, buenas para resucitar á un muerto. Según son de fuertes y de espasmas.

Hace unas noches, envuelto en su capote de soldado al ras ó de discreto Figaro, me lo encontré en una ventanilla, dale que dale á un triple viejo que me decía, entre las recienzas de sus buenos tiempos de soltero. La voz, muy malucosa; pero en cambio el título, también. Quién sabe si por la aridez del tema, ó por los odios de mercado que activó en la cama con ya fué la serenata, aquello le estaba resultando un disparate.

Decía entre otras cosas que al Congreso no debían asistir, ya diputados, ya senadores. Había dicho que los diputados, las diputadas habían de ser más propias, alegando para ello cinco ó seis razones de obstericia aprendidas quizás en las famosas aulas del Liceo de Arellano. Había dicho imprudente.

Y decía que está loco, es como no decirlo. Como que siempre los de la casa son los últimos que llegan á saber las cosas.

¡Apenas se puede creer que llegue el feminismo á esos extremos! Cierzo, como que ahora reventaron diputados gobiernistas por San José, que no hay como las hembras para salir de una situación embarazosa y para tumbar los puntos más oscuros; pero ¿quién está como ellas sujeto á la fatalidad de los deslices? En llegando al famoso cuarto de hora ¿qué mujer de la casa se acuerda de lo que le pasa? Y ya todos saben que un mal paso en el Congreso sería la pérdida de la República. El parto de los montes, como si dijéramos.

¡Apenas se puede creer que llegue el feminismo á esos extremos! Cierzo, como que ahora reventaron diputados gobiernistas por San José, que no hay como las hembras para salir de una situación embarazosa y para tumbar los puntos más oscuros; pero ¿quién está como ellas sujeto á la fatalidad de los deslices? En llegando al famoso cuarto de hora ¿qué mujer de la casa se acuerda de lo que le pasa? Y ya todos saben que un mal paso en el Congreso sería la pérdida de la República. El parto de los montes, como si dijéramos.

No, si lo que á Olsamiglia se le ocurre ni á don Leonardo Bello, que es quien tiene aquí, hoy por hoy, las mejores ocurrencias.

¿Dónde hay más activo beleño que el canto lúmbitide de las mujeres? O por qué, no se acuerda de lo que le pasa? Y ya todos saben que un mal paso en el Congreso sería la pérdida de la República. El parto de los montes, como si dijéramos.

Fuera de que se pasarían la vida contando todos los días del mes, en espera de la venida del sol, que en el Mesías de todas las modernas religiones. Que se descañe Olsamiglia y que vuelva sobre sus pasos.

Vale que el maromero de pálpitos se hancido yo. Y para reudonar, ni gana! Merlín.

Con respecto al dicho de que siendo empleados por mes, se les pague por semanas, debo manifestar que es verdad. Esto se debe tomarlo en consideración las circunstancias de tiempo y lugar, los empleados están escasos de recursos y que con ese motivo se ven en la necesidad de vender sus sueldos anticipadamente sacrificando una suma de dinero mucho mayor que la que pagan intereses. Si la redacción de "El Cronista" me dispensa la atención de pasarme una lista de los empleados quejosos, con el mayor gusto ordenaré que se les pague cada día de mes y no semanalmente.

En lo relativo á la cuota diaria en que se basan los cálculos de las planillas de pago, debo confesar con entera franqueza que en el mes de febrero, en los meses, es evidente que no puede rectificar un cálculo; pero la ignorancia de uno, no acusa incorrección de otro. Los sueldos mensuales de los empleados que se pagan por semanas, un año de 300 días ó sea: los 305 días efectivos, menos 23 domingos y los días de fiestas reconocidos por la ley, quedan reducidos á un total de 253 días. Estas fiestas hacen un total de 13.

Ahora bien: Un empleado que gana \$175.00 al mes, en un día de trabajo ganará \$7.00, ó sea: el sueldo mensual multiplicado por el número de meses del año y el producto dividido por 300 días de trabajo.

tasa tomamos para la liquidación del sueldo semanal, semanas de labor, las cuales constan de 6 días.

Comproremos esta operación: El año tiene 52 semanas y un fin de semana, multiplicados por 6 días de labor, le corresponde una proporción de 42.00 colones, ó sea: seis días multiplicados por \$7.00. Ahora bien: \$42.00 que corresponden á cada semana, multiplicados por 52 semanas y 57, hacen un total de \$2,100.00 al año que se pagan, de acuerdo con la liquidación adoptada en el Ferrocarril de mi mando.

Si multiplicamos el sueldo de \$175.00 por 12 meses que tiene el año, obtendríamos un resultado de \$2,100.00 que sería lo que percibiría en el año quien disfrutara de esa dotación mensual; y como lo que mostramos, pagamos \$2,100.00 al fin de cada mes los intereses de mis quejosos subalternos.

Debo advertir aquí que para evitar una mala interpretación, y que en virtud de ella se me diga que los números que he dado, que no debemos pagar más de lo que corresponde, que está fué la forma que se adoptó para transformar la cuota mensual, en diaria y que después de hecha esta transformación, las pocas diferencias con las que se fijaron los días de la serenata, aquello le estaba resultando un disparate.

Hay algunos empleados que pretenden que esa cuota diaria se multiplique por siete para liquidar el sueldo, sin tomar en consideración que ya los domingos y demás días festivos están de antemano deducidos en el divisor.

Dejo así satisfechos los deseos de "El Cronista" y desvanecidas las dudas de los operarios, si me he podido hacer entender.

Administración Gral. del Ferrocarril al Pacífico, San José, abril 7 de 1908. M. G. ESCALANTE F. Administrador General

Servicio telegrafico

Dimision de Banerman Londres 6.—Dimitió Banerman, Eduardo telegrafista, aceptando la dimisión y desandando "protia mejoría. Asquith reunió el gabinete para comunicárselo.

Continúan los arrestos en Puerto Principe Puerto Principe, 7.—Continúan los arrestos. Las legaciones francesa y alemana, están atestadissimas de refugiados.

Apacion de la estatua del Papa Clemente Roma, 7.—La policía describió, enterada á un kilómetro de la villa de Al. dobrancini, una estatua de bronce del Papa Clemente, que se había robado en dicha villa el 20 de marzo. Es evidente que la intención de los ladrones era exportarla en la primera oportunidad.

Nuevo crater en el volcan Semisesto Nápoles, 7.—Abrióse un nuevo crater en el volcan Semisesto Solfatara, cerca de Pozzuoli, por el cual se escapan muchos gases sulfurosos.

Las elecciones en Lisboa Lisboa, 7.—Las elecciones han estado pacíficas durante todo el día, en el enorme concurso de electores. El Ministro del Interior confiesa que está muy satisfecho con el resultado de las elecciones, inclusive los cañones de tiro rápido, sea la base del nuevo ejército.

Emprestito aleman Londres, 7.—El enorme empréstito alemán de 42 millones de libras esterlinas, ha puesto en alarma á los círculos financieros.

Agitacion en Lisboa Grandes tumultos La fuerza pública trata de aplacar los motines Lisboa, 7.—La ciudad está agitada, ma á causa de las elecciones. Los desórdenes de anoche fueron originados por la protesta de los republicanos de que se les fraudaba en las urnas.

El pueblo al fin huyó siendo perseguido por la caballería. Grandes cuerpos de policía patrullan las calles.

Los soldados hicieron varias cargas y por último dispararon sobre el tumulto que luchaba enfurecido. No hay información del número de muertos y heridos.

Después de esto los grupos asaltaron los edificios de tres periódicos, órganos de los financieros, regenerados y nacionalistas, respectivamente, y se quemaron.

El pueblo al fin huyó siendo perseguido por la caballería. Grandes cuerpos de policía patrullan las calles.

Los soldados hicieron varias cargas y por último dispararon sobre el tumulto que luchaba enfurecido. No hay información del número de muertos y heridos.

Después de esto los grupos asaltaron los edificios de tres periódicos, órganos de los financieros, regenerados y nacionalistas, respectivamente, y se quemaron.

El pueblo al fin huyó siendo perseguido por la caballería. Grandes cuerpos de policía patrullan las calles.

Los soldados hicieron varias cargas y por último dispararon sobre el tumulto que luchaba enfurecido. No hay información del número de muertos y heridos.

Después de esto los grupos asaltaron los edificios de tres periódicos, órganos de los financieros, regenerados y nacionalistas, respectivamente, y se quemaron.

El pueblo al fin huyó siendo perseguido por la caballería. Grandes cuerpos de policía patrullan las calles.

Los soldados hicieron varias cargas y por último dispararon sobre el tumulto que luchaba enfurecido. No hay información del número de muertos y heridos.

Después de esto los grupos asaltaron los edificios de tres periódicos, órganos de los financieros, regenerados y nacionalistas, respectivamente, y se quemaron.

ACATAMIENTO A LAS INSTITUCIONES LA VERDAD DEL SUFRAGIO

Al terminar las elecciones para Diputados efectuadas antayer, el elector de esta ciudad don José Luis Castro Urfeña, bien conocido por sus ideas de incondicional oposición á la Admisión de la palabra á la Asamblea reunida en el edificio Metello, para elegir como era debido la imparcialidad que había precedido el señor Gobernador de la Provincia. Y nuestro colega "La República", que la vispera de la votación trató de arrojar sombras sobre el Gobierno, atribuyéndole presiones indebedas en los electores, de clara palidamente en su último número que "la impresión general es que hace muchos años no se ve el hombre tan especuático de la libertad á que ayer asistimos".

El Gobierno del señor González Víquez ha demostrado, en efecto, con la conducta uniformemente observada por todas autoridades del país en las elecciones de Diputados, que respeta el derecho y sinceramente cumple las leyes. Ni el menor abuso ha podido ser imputado al Ejecutivo en el acto trascendental de la renovación del Poder Legislativo, y cada elector ha consignado su voto al amparo de la libertad más completa y de la seguridad más absoluta.

Noticias de Paris sobre Lisboa Paris, 7.—Se desconoce la gravedad de los desórdenes en Lisboa. La censura es tan rigida que los despachos no dan idea clara de lo que acontece. Es evidente que se han empezado á hacer reformas en el Ejecutivo en los procedimientos usados para suprimir sus votos.

Acuerdo de la comision de inmigracion.—Proyecto de ley Washington, 7.—La comision de inmigración acordó la formación de un proyecto para ayudar el plan general inaugurado por Roosevelt para la supresión de la anarquía activa y las vigorismas leyes de inmigración, respecto al desdoblamiento de extranjerías en otros países han sido anarquistas activos.

Roosevelt vetará el proyecto de edificios públicos, dado caso que el Congreso deje de votar en favor de la construcción de cuatro academias.

El comité congresano investiga los cargos de que los crecidos intereses impiden la construcción de ferrocarriles en Alaska. El descubrimiento de ricos depósitos de sal en Utah, ocasionados por litigios entre los demandantes particulares y el Estado, por dominio del terreno.

Decreto del gobernador Magoon. Reorganizacion del ejercito de Cuba Habana, 7.—El gobernador Magoon decretó la reorganización del ejército de Cuba. El general Lines propuso que la comision dictaminadora y la guardia rural continen independientes, como cuerpo de sal en Utah, ocasionados por litigios entre los demandantes particulares y el Estado, por dominio del terreno.

En ese mismo acto se dirigió á sin más explicación me tiró una botetada. Al encontrarme agredido é ignorando el resultado que el señor Castro se escondiera entre las damas. Así terminó el primer incidente que presenciaron varios testigos.

El otro incidente fué frente al Club Internacional. Yo solicité explicaciones del señor Castro y visto que no quería dárme las me avancé á él y le di un palo, en recompensa de las frases groseras de la noche anterior.

En el acto se me echaron encima los señores de él y me atacaron mutuamente. Yo busqué refugio en el Club Internacional. Resalté varias veces en el piso, yendo á parar á un cuarto sin salida, bajo la escalera. Estando dentro se me vino encima una avalancha de más de diez hombres, dándole no de ellos el taco del billar al señor Castro para que me parara y estando en el suelo me ocasionó la contusión que tengo en el cráneo.

Al salir herido, buscando amparo en la puerta del Club donde estaba parado don José Antonio Lara, debido á la fuerte hemorragia que tenía, me acerqué á él y me dijo: "apártese de mi lado porque me mancha de sangre."

Después de la Policía donde el señor don Maximino Esquivel me prodigó sus cuidados lavándose él mismo la herida y procurándome remedios, de lo que estoy altamente agradecido. Todo este relato es la verdad que juro bajo mi nombre.

JOSE AVILES

La industria bananera Desde Sarapiquí

Por exceso de material ayer nos vimos obligados á cortar el cable que "El labrego" de Sarapiquí tuvo la amabilidad de enviarnos y cuya continuación damos:

"Yo no sé cuál es el pensador de algunos señores de esta compañía, que dicen que en la Cámara dejan de ser con verdadero beneficio para el público de las barras que entusiasman los escucha y los aplaude. Entre esos diputados que yo llamaría sobrela-

Habla el Administrador del F. C. al Pacífico

En el número 27 de "El Cronista", correspondiente al día 6 del mes en curso, aparece una gaceta que literalmente dice así: "Algunos empleados se quejan de que teniendo sueldos por mes se les pague por semana y que, según sus cálculos, no reciben proporcionalmente lo que les corresponde. Que hablo el señor Escalante, cumplido el cargo de Administrador del Ferrocarril."

Merlín

Con respecto al dicho de que siendo empleados por mes, se les pague por semanas, debo manifestar que es verdad. Esto se debe tomarlo en consideración las circunstancias de tiempo y lugar, los empleados están escasos de recursos y que con ese motivo se ven en la necesidad de vender sus sueldos anticipadamente sacrificando una suma de dinero mucho mayor que la que pagan intereses. Si la redacción de "El Cronista" me dispensa la atención de pasarme una lista de los empleados quejosos, con el mayor gusto ordenaré que se les pague cada día de mes y no semanalmente.

Merlín

Con respecto al dicho de que siendo empleados por mes, se les pague por semanas, debo manifestar que es verdad. Esto se debe tomarlo en consideración las circunstancias de tiempo y lugar, los empleados están escasos de recursos y que con ese motivo se ven en la necesidad de vender sus sueldos anticipadamente sacrificando una suma de dinero mucho mayor que la que pagan intereses. Si la redacción de "El Cronista" me dispensa la atención de pasarme una lista de los empleados quejosos, con el mayor gusto ordenaré que se les pague cada día de mes y no semanalmente.

Continúa el texto de la columna de la derecha, que parece ser una continuación de la columna de la izquierda, pero está muy desordenado y fragmentado. Incluye frases como "Yo no sé cuál es el pensador de algunos señores de esta compañía", "Entre esos diputados que yo llamaría sobrela-", "El otro incidente fué frente al Club Internacional", "Yo solicité explicaciones del señor Castro", "visto que no quería dárme las me avancé á él y le di un palo", "en recompensa de las frases groseras de la noche anterior", "En el acto se me echaron encima los señores de él y me atacaron mutuamente", "Yo busqué refugio en el Club Internacional", "Resalté varias veces en el piso, yendo á parar á un cuarto sin salida, bajo la escalera", "Estando dentro se me vino encima una avalancha de más de diez hombres, dándole no de ellos el taco del billar al señor Castro para que me parara y estando en el suelo me ocasionó la contusión que tengo en el cráneo", "Al salir herido, buscando amparo en la puerta del Club donde estaba parado don José Antonio Lara, debido á la fuerte hemorragia que tenía, me acerqué á él y me dijo: 'apártese de mi lado porque me mancha de sangre.'", "Después de la Policía donde el señor don Maximino Esquivel me prodigó sus cuidados lavándose él mismo la herida y procurándome remedios, de lo que estoy altamente agradecido. Todo este relato es la verdad que juro bajo mi nombre.", "JOSE AVILES", "La industria bananera Desde Sarapiquí", "Por exceso de material ayer nos vimos obligados á cortar el cable que 'El labrego' de Sarapiquí tuvo la amabilidad de enviarnos y cuya continuación damos:", "'Yo no sé cuál es el pensador de algunos señores de esta compañía, que dicen que en la Cámara dejan de ser con verdadero beneficio para el público de las barras que entusiasman los escucha y los aplaude. Entre esos diputados que yo llamaría sobrela-"

DIRECTORIO GENERAL DE SAN JOSE Y COMERCIAL DE COSTA RICA

Está en preparación esta obra que será ejecutada con todos los principios modernos de anuncio e información comercial. Los diversos anuncios e informaciones serán redactados en inglés y en español y será un libro bueno...

El medio más eficaz de anuncio que existe en el país. Los mejores negocios hoy día se hacen por medio de la correspondencia y el modo directo de atraerlos es...

pero el anuncio verdadero, sugestivo, convincente, que invita a todos los anunciantes, y el precio insignificante comparado con los seguros resultados. Se dará todo informe a quien lo solicite.

negocios y ganancias

y el precio

VICTOR FERNANDEZ MORUA

Marzo 25, 1908

Y acabamos por preguntarnos: ¿quien le seguirá? Ayer partió el machito Hine, hoy nos deja el marchito Montalegre...

De mañana no podemos responder. No sabemos si es nuestra pluma torpe al par que fiel, la que cesará de correr al impulso del cariño afectivo...

Nuestro oficio es de sepultureros. A cada paso tenemos que descubrirnos ante fomas que se abren para deleznar naturalezas robustas...

Peró heritos tantas veces por el dolor. Hemos en el alma el consuelo de que somos un enjambre que ha venido a este planeta en busca de mieles y que todas las abejas al visitar las rosas para recoger el precioso material de la dicha...

Peró como yo soy un admirador del Licdo. Jiménez que ha hecho entre nosotros escuela cívica; que es en lo político hasta una bandera, no comprendo cómo puede empeño tenaz en querer que se le quite el título del banano...

El Licdo. Jiménez es un patriótico fervoroso del progreso y si no es en su patria nuestra industria bananera lo que se necesita es más facilidades, más impulso, más aliento...

Todos los que hayamos presenciado las labores previas a una cosecha de bananos, sabemos que al ir a frutar es como que cambió más oro que las minas que en pepitas lo producen.

Debemos advertir que para impulsar la siembra del banano deben escogerse las zonas adecuadas que resultan enfermas y mortíferas; que debe haber una combinación de si no resultan bien dirigidas pueden en pocos minutos poner en bancarrota a respetables capitales...

Debemos advertir que para impulsar la siembra del banano deben escogerse las zonas adecuadas que resultan enfermas y mortíferas; que debe haber una combinación de si no resultan bien dirigidas pueden en pocos minutos poner en bancarrota a respetables capitales...

Todo lo expuesto, tan insuperables dificultades, han sido vencidas y cuando está al expirar la frecuencia concedida a la Compañía Frutera para exportar bananos...

Perdone esta mi expansión y el anticipo las gracias por su amabilidad si esta carta merece el honor de la publicación.

UN LABRERO

Muerte repentina. En la mañana de ayer murió repentinamente en Limón, el distinguido caballero señor don Enrique Montalegre...

Enrique Montalegre. Doloroso es tener que hacer de sepultureros. Doloroso es tener que estar despidiendo, unas veces a los indiferentes y desconocidos, y otras a los íntimos con quienes hubimos de departir en los cortos ratos de alegría, tan cortos y fugaces...

Benvenuto. Se encuentra entre nosotros el inteligente y reputado médico nicaraguense, doctor Inocente Moreira, quien según se nos informa se estableció por algún tiempo en esta capital...

Psame. Muy sentido se lo enviamos al señor Cónsul de Colombia en esta capital, don Manuel A. Serrano...

En el resultado de las elecciones es satisfactorio para ambas partes y ojalá que el señor Gobernador don Pedro Llorente...

Preparativos. Según se nos dice la Semana Santa que este año se celebrará en Barba va a estar muy lucida, pues se están haciendo grandes reparaciones en las calles, lo mismo que en el templo y otras muchas cosas...

Propuesta. Doña Mercedes Morales de Heredia, ha hecho una propuesta a la comisión organizadora de los festejos...

Asalto a una botica. Como a la una de la mañana del miércoles varios ladrones se introdujeron en la Botica Nacional situada por el Plano de la Vaca...

Visita para hoy. Sala 1ª - Mortuoria de Luis Jacobo Cristian Wichmann, a la 1 p.m. Sala 2ª - No hay.

Rápidas personales. Procedentes de Heredia estuvieron ayer aquí los señores don Efraín Blanco y don Alejandro Morales.

Reformas de estatutos. Próximamente se someterán a la aprobación de la Sociedad Costarricense de Seguros de Heredia...

Robo. A altas horas de la noche de ayer se robó un caso en casa de don Marcial Moreira...

Reforma del mercado. En esta plaza se cotizaban ayer los artículos que a continuación se expresan, a los precios siguientes: Café de la clase 30 centimos...

AL PUBLICO. Anoche perdí, de la esquina de la Botica Americana a la Tintorería de don Vicente Peralta...

AVISOS ANTERIORES. AVISO. Una familia americana necesita una persona que enseñe alemán a unos niños...

EN SANTO DOMINGO DE SAN MATEO. Vendó o cambio por otra propiedad situada en cualquier punto entre San José y Cartago...

MADERAS MADERAS. En el maderadero de P. W. Chamberlain Place, (Guipiles) se venden maderas de todo tipo...

AVISOS ANTERIORES. AVISO. Una familia americana necesita una persona que enseñe alemán a unos niños...

EN SANTO DOMINGO DE SAN MATEO. Vendó o cambio por otra propiedad situada en cualquier punto entre San José y Cartago...

MADERAS MADERAS. En el maderadero de P. W. Chamberlain Place, (Guipiles) se venden maderas de todo tipo...

AVISOS ANTERIORES. AVISO. Una familia americana necesita una persona que enseñe alemán a unos niños...

EN SANTO DOMINGO DE SAN MATEO. Vendó o cambio por otra propiedad situada en cualquier punto entre San José y Cartago...

Juan J. Madriz y Sra. suplican a sus relacionados asistir a la misa que se celebrará el viernes 10 a las 7 y 8 a. m. en la Iglesia del Sagrario...

Paseo a "La Esperanza". Para la Semana Santa están preparando los jóvenes Ricardo Carreras Aguilar, José Alberto y Horacio Castro Rodríguez...

De San Miguel. Ayer estuvieron en esta capital varios importantes vecinos del distrito de San Miguel de Santo Domingo de Heredia...

Obituario. Un enorme perro, no sabemos de quién sea, se pasa el día y parte de la noche, echado en mitad de la acera...

Carcel. En el distrito "Veintiseite de Abril" jurisdicción de la provincia del Guanacaste, se dará muy pronto comienzo a la edificación de una casa que se destinará a uso de la cárcel...

Beca. La Municipalidad del cantón de Jiménez ha enviado como beca por aquel lugar para la Escuela de Obstétricas, a la señora doña Josefa Ramírez de Fonseca...

Cuatro curaceros. Indalecia Chinchilla Ch. y Jacinto Barrantes F. allí por la puebla dispulseron, por asuntos que sólo ellos saben, dase de garrotazos en toda regla...

AVISOS DEL DIA. Jose Mendez Chaves y Sra. Tienen la pena de participar a sus amigos y relacionados la muerte de su hijo Manuel de Jesus...

Un niño herido. El niño Tomás Solano, de 4 años de edad, jugaba anoche a las siete en una de las máquinas de cortar papas...

Otra muerte repentina. Anoche a las diez murió en esta capital, repentinamente, por el lado del Seste, Paso de la Vaca...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

LA MAS NUEVA DEL PAIS. IMPRENTA DEL COMERCIO. JOAQUIN RIUS Y MATAS. Calle Central, 25 varas al Norte de la Iglesia del Carmen. SE TRABAJA SE TRABAJA DE DIA Y DE NOCHE. Ordenes por correo. Apartado 427.

Un contrabando en el corazon de la ciudad. El martes último, como a las tres de la tarde, se presentó a la Jefatura de Sanidad Frolán Acosta solicitando un permiso para extraer un escudado de la casa que él habita...

El señor don Anibal Hernández Arroyo, Secretario de esta oficina, se excusó al dar el referido permiso por no tener dicho señor la correspondiente autorización por escrito del dueño de la casa...

Los boyeros, que según parece son de Escarcas fueron trasladados junto con las carretas a la Primera Sección. La policía procedió enseguida a las averiguaciones del caso...

Un niño herido. El niño Tomás Solano, de 4 años de edad, jugaba anoche a las siete en una de las máquinas de cortar papas...

Otra muerte repentina. Anoche a las diez murió en esta capital, repentinamente, por el lado del Seste, Paso de la Vaca...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

Gran pánico en Puntarenas. Puntarenas, 8 de abril.-Recibido a las 11 y 1/2 de la noche. A las 10 y 35 p. m. hacia el lado "La Herradura" se ven grandes exhalaciones...

A c a b a m o s

de recibir los famosos cigarrillos de la Habana de la acreditada Marca

Bock & Co. Pedro Murias A. de Villar

Además cigarrillos NEEDLE POINT.

Remesas por cada vapor

W. STEINVORTH & Hno.

SAN JOSE Y LIMON

San José, Marzo 21 de 1908.

Ferrocarril al Pacifico



Itinerario general que empezó a regir el 16 de marzo de 1908

Division San José -- Santo Domingo

Table with columns for 'Rumbo al Oeste' and 'Rumbo al Este', listing stations and arrival/departure times.

Division Esparta Puntarenas

Table for 'Division Esparta Puntarenas' showing routes and schedules.

Observaciones - Ramal de Alajuela

Table for 'Observaciones - Ramal de Alajuela' detailing service days and times.

R. A. Castro B., JEFE DEL TRAFICO.

M. G. Escalante F., ADMINISTRADOR GENERAL.

ELDERS & FYFFES LIMITED

Línea directa de vapores entre Puerto Limón, Costa Rica y Manchester y Bristol, Inglaterra

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días.

Pasajeros de Primera a Manchester y Bristol... £ 20-38

À las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase à las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. HITCHCOCK.—Administrador.—Noviembre 8.

El Tokio

Novedades de Oriente

Aviso al público josefino que he abierto un establecimiento de mercaderías asiáticas en el local que ocupó Quelquejeu & Co., donde ofrecemos los siguientes artículos.

Pañuelos de seda, sobre-mesa seda, pañuelos bordados de todos tamaños, cajitas de marfil de diferentes figuras, porcelana fina, abanicos de seda, bordados y variados objetos de fantasía.

JOSE C. APDY & Ca.

Marzo 21 de 1908.

Breva Virginia

La mejor y más barata

Precio: Caja... 21 00 Media caja... 11 00 Depósito: En los principales almacenes San José, 13 de febrero. 3 m.

Ingeniería eléctrico-mecánica

T. Mangel & Cía.

4a. Avenida Oeste, numero 333

INSTALACIONES Y REPARACIONES

Motores y generadores eléctricos, de vapor, hidráulicos, de gasolina, de alcohol y de grupos electrogénicos.

Instalaciones.—De alumbrado, teléfonos, timbres, despertadores, aunciadores y calculadoras eléctricas. Rótulos eléctricos, fijos é intermitentes.

Reparaciones.—De automoviles, motocicletas, gramófonos, instrumentos quirúrgicos y en general de toda clase de máquinas de precisión, para la cual dispone de un taller modoroso.

Galvanoplastia.—Dorado, platicado, nikelado, etc., por los mejores procedimientos químicos. Instalaciones completas de toda clase de fábricas, Proyectos, presupuestos y consultas técnicas. Marzo 11. 1 m

AVISOS ECONOMICOS

ELSA DE CUNZI MODISTA

Ofrece sus servicios en su casa de habitación situada 50 varas al Sur de esquina Sureste de la Iglesia de la Merced. Abril 8. 1 m.

MANIQUI

Se desea comprar un maniquí. En esta oficina se informará. Abril 8. 10 v.

EN la Botica Americana: se vende una preciosa colección de piezas para piano à dos manos, juntas ó separadamente.—Abril 5. 10 v.

SE alquila una casa en el barrio de Amón, 50 varas antes de la Jai, cómoda y con instala eléctrica. Entenderse con el constructor Carlos Ercoine. 10 v.

La Campechana

recién establecida frente al Sa Liche, ofrece al público muy helados, de leche y de fruta, barquillos, tostes, y refrigerios de toda clase, á precios más módicos en cualquier otra parte. Tam expende hielo al por mayor y al por menor.—JOSÉ ROJAS MÉNDEZ.

VENDO mi casa de habitación situada en la ciudad de Limón. Para informes dirigirse en esta capital con la María S. v. de Castro. Abril 4.

SE compra ó se alquila una casa que no suba de 4.000 á 5.000. Que sea higiénica y en buen punto. Para informes en esta oficina.—Abril 4.

POR NECESITAR

dinero, vendo cinco acciones de la Compañía de Comerciantes al Por menor y cuales tengo pagadas todas. Se me encontrará en "El Cometa".—Rafael Vargas R. Abril 3. 10 v.

ESTAMPILLAS.—Necesito para el sábado sellos de Costa Rica de Papamú. Por un buen sueldo pagaré doble el valor.—J. H. WARD.—La Academia de Inglés, varas al Norte del Telégrafo, al lado de la fábrica de velas.—La Nerjén. Abril 2. 10 v.

VENDO mi casa de habitación céntrica, bien construida y para familia numerosa: 500 metros cuadrados. En el barrio de la Oca. José, 2 de abril de 1908.—88 Avenida Central.—RAMÓN BUSTAMANTE. 10 v.

AVISO

Por escritura pública otorgada ante el Notario señor don Carlos Leizaola, he vendido poderosamente mi casa à cada uno de los señores J. Carranza G. y Miguel Carranza G. Demetrio Carranza.—San José 28 marzo de 1908.

AVISO.—Deseo comprar una casa por valor de 1000 à 11000 colones en buen estado que tenga un baño Ciénega Br., en la panadería Lamiq. Marzo, 31.

SE VENDEN.—Un armario de pino, cristil de roca, visela sumamente barato y un lengüfono sistema Rosenthal para aprender inglés. Marzo 27. 10 v.

Clases de francés

ofrece dar en su casa de habitación contigua à la Carpintería Franco de la Esfera de Foster, profesora de la lengua francesa.—San José, marzo de 1908. 1 m

Tomas Salazar

En sus dos tiendas de los mercados de Heredia y Alajuela ofrece à una numerosa clientela el más elegante completo surtido en botones de colores y concha, también vendo los siguientes artículos: pasamanerías, cintas, coradas, bordados, encajes, medallones en seda é hilo, peinetas, gorros, chales de seda é hilo. Tengo surtido en perlas de adorno, terciopelo en color, hiladilla, polvos, perfume, velillo de seda, suplicillo, hilo sedoso, infinitud de artículos de gusto. Adid à estas tiendas y os convenceré que vende más barato que en otra parte. Marzo 5 m.

B. C. PRENDEGAS

VETERINARIO INGLÉS. Avisa à sus clientes y al público, que de regreso ha fijado su residencia en esta ciudad. Ofrece sus servicios para cualquiera hora—tanto en el campo como en la capital. Para informes en la Funeraria "La Ultima Joya" del Jacinto Carbonell.—Marzo 29. 1 m.

MAQUINARIA de la Pólvora.—Máquinas de aserrar, acoplar, machacar, molar, hacer moladura, sacchar, arroz, molar y machacar granos. Estas listas las nuevas instalaciones y reparados los precios. La sierra es de brida. Tiene un diez y seis de pulgada grueso y por lo mismo gasta una cantidad tan pequeña de madera que gana un cuarto de pulgada en cada día. Esta economía da para pagar los costos fijos de la sierra. Pueden darse órdenes en el taller "Vulcan" detrás del Colegio de Señoritas, ó en Aserradero.—V. M. FERNÁNDEZ.—Marzo, 25.—1 m.

SE venden los siguientes muebles: un aparador de comedor de 40 u. m. y 50 u. m. en el que hay un tocador en 30, dos camas en 40 cada una, dos camitas en 10, un armario en 30 y se pagan dos ó tres bañiles de cama. En esta oficina informarán. Marzo 25.